sol maralusmo ovi .elleum le me

Fuera, trimestre.. .. Extranjero y Ultramar, trimestre ..

Calle de la Carcel 7.

enp sirq ball and a second and

Número suelto, 5 céntimos

iv tee obiled ded of AGO ADELANTADO

ral, son las mejores pruebas para demostrar que el Jarabe Serra

es el mejor remedio para combatir, por crónica y rebelde que sea, toda clase de

Agricultores, alerta

Visitad en RIUDOMS el almacen de guanos DH ----

GUANO CLASE SUPERIOR

Y MARCAS MUY ACREDITADAS

GUANO DE PESCADO

CASCOS DE SARDINA PARA ABONO Almacen en Riudoms y en Reus, Vila 10

CAS ACETIFIC

Generador sistema "Sagarra" con patente de invención OCARBURO DE CALCIO

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR Gran surtido de material para gas Acetileno

Sección de electricidad, pantallas, tulipas,

globos y portatulipas de todos sistemas.

PRECIOS SIN COMPETENCIA.—SE COLOCAN A DOMICILIO

Rous, Lampisteria y Hojalateria de Jaime Sagarra. Celle S. Juan. 7,-Reus

Incandescencia por gas,

Mecheros incandescentes clase extra à pesetas 7'50 uno, Tulipas, globos, guardavistas y manguitos.

WATERIAL INMEJORABLE

EI DE MOIST MAN CONTROLLANT

CIRUJANO-DENTISTA

Ex-alumno del Colegio Español de Dentistas, Ex-operador de la casa de

Dr. Triviño, de Madrid, etc., etc.

Participa á sus numerosos elientes y al público en general, que relacionado con las mejores casas extranjeras, puede ofrecer dientes artificiales á precios ventajesísimos.

Para las eperaciones Odontelégicas que dicho señor practica, cuenta con todos los anestésicos

Plaza de Prim 2, principal.

OPERAGRATIS A LOS POBRES

Licorde Fibrina y carne líquida RICHARD

El mejor tónico-reconstituyente conocido, indicadísimo contra el raquitismo escrófula, tuberculosis, convalescencias y en todas las enfermedades caracterizadas por el sello de la debilidad que requieren un buen alimento sin embargar el estómage. Se vende en todas las farmacias.

Tilera y Pluma

La sociedad jesuita de Barcelona titulada «Padres de Familia» à la que el público ha dado en llamar «La Fulla», ha recibido tremendo golpe.

eHe aqui lo que acerca de ella leo: «Serles ha probado á los Padres que uno de cosus agentes y principales empleados era un perdido complice con ellos en vicios asquerosos. El tal empleado cobraba de las casas non sanctas unas mil pesetas mensuales por sen tolerante pasilado, sel silencio es oro. Además proveía des carna blanca y fresca à muchos/de los reverendos Padres de familia y a viejos (como los de Susana) y tan gastades, que necesitaban aperitivos de exdreordineria fuerza grademás tiernos, por tener deliceda su santa dentadura».

Es mucha desgracia la de esa gente. Ao su lado aparecen siempre canallas de tomo y lomo y picaros redomados, como si en aquel campo no pudiera prosperar otra cosa.

Corto de la correspondencia de Londres que publica un periódico:

de Moroz, ca pei y Hapely

El capitàn americano Leary, uno de los gobernadores de Samoa, que ha sido nombrado gobernador de Guam, ha tomado posesión de su destino, y su primera medida ha sido la expulsión de los frailes Recobi lecletos que dirigen salla las parroquias, fundéndose en que no se ocupan dichos frailes de otra cosa que de hacer demasiados higrave deguncia contra dependien caoide

Desús, María y José! . babinotus Hemos dados trasiado de ella s quien

nisterio de Cultura 2005

Luis Morote, el distinguido periodista que acaba de separarse de la redacción de

«El Liberal» y ello constituye una buena l prueba de independencia de criterio, ha publicado en «La Discusión» de la Habana un artículo sensacional cuya reproducción es aqui, en esta España de los tormentos de Montjuich y del petit Narvaez, fruta prohi-

El articulo se titula, y contentese el lector con el títule, «¡Cuando sea rey!», y se refiere al porvenir de España cuando sea rey en propiedad Alfonso XIII.

En el Mensaje que les Cámaras de Comercio han dirigido á la Regente, con fecha 8 del actual, se lee entre otros el siguiente

«Los hombres que merecieron un día vuestra confianza, han perdido la del país. Su presencia en el gobierno es el oprimer obstáculo pra restablecer la paz comprome. tida. No es que las Camaras ni el pueblo prefieran en su lugar á éstos ó a aquellos otros; es que los actuales gobernantes se hallan incapacitados, porque no han respondido a sus compromisos y su propia inconsecuencia les ahoga. Carecen de autoridad moral, y esta condición es la primera que requiere el ejercicio fecundo del Gobierno». Baciller balandmet al resed

El varapalo à Silvela y demás Narváez de menor cuantía, es seberbio y merecido. Al entregarlo por propia mano el gefe del Gabinete à la Regente ha demostrado que à desaprensivo, digámos lo cultamente,

no hay quien le gane. en sorto al El documento también repite la frase «las includibles è imperiosas vacaciones del estío» que tan señalada fué cuando el Mensaje de la Regente.

El párroco de Reinoso de Curato (provincia de Palencia) está dando mucho que hablar á los papeles.

En ellos veo que abandona el pueblo cuando bien le parece, dando lugar á que mueran sin los llamados auxílios de la religión, algunas personas; que desde el púlpito se deshace en palabrotas soeces y malsonantes; que maltrató no ha mucho a nn niño, por lo que se le llevó à los tribunales; que habiéndose opuesto à la celebración de un matrimonio canónico por puro copricho los prometidos se casaron civilmente en Valladolid; que los vecinos católicos han acudido en queja al Obispo, etc., etc., y que el Obispo se hace el sordo. Vengan esos cinco, simpáticos barbianes.

Partores como vosotros necesita muchos el rebaño católico. Wa de su anaman al

CRELE.

PEDIR PERAS AL OLMO (De colaboración)

Los diputados Azcárate y Sol pidiendo á Silvela y al ministro de la Guarra, que se haga justicia ó se ejerza clemencia con las víctimas del proceso de Montjuich, nes han producido el mismo efecto que si viéremos à un pescador tendiendo sus redes en la cima de la tan tristemente famosa montaña.

¿Qué acto de clemencia ó de justicia puede esperarse de un gobierno que vive en el atropello continuo de las leges y que solo aspira á dominar al pueblo por medio del terror?ine v oimenum sies onexal

No, Silvela no puede pedir a Despujols ni datos siquiera del proceso que deshonró ante el mundo civilizado.

El jefe del gobierno, necesita que Despujols pase por encima de la leya antoriza al capitan general de Cataluña a pisotear la Constitución; ha dicho que esta dispuesto a sobrepujar a Narvaez, en le despético y sanguinario, y el hombre que hace y dice lo que ha dicho y hecho Silvela, no puede inspirar confianza à nadie.

De Silvela podemos esperar un atropello más, nunca un acto de honrada justicia. ¿No hemos visto ya su actitud en el con-

flicto con los contribuyentes barceloneses? No parece sino que haya resucitado Marzo y que, con un sentido jurídico aplastan. te, cierre también él, Silvela, los ojos á la razón y pida el exterminio de los que se atreyen á reclamar una administración hon-

rada. Por otros caminos, señores Sol y Azcárate, debe buscarse la solución del tenebroso problema planteado por Portas y demás sayones.

Pedir, y pedir a esas gentes que, hasta el nombre de España deshonraron, que se haga luz en ciertos asuntos, resulta- sobradamente cándido.

Cuando se quiere ver lo que encierra una caja, es necesario levantar la tapa; cuando esta tapa no puede levantarse, se hace astillas la caja entera y en la cuestion del proceso de Montjuich, Silvela y los demás gobernantes monàrquicos habidos y por haber, son la caja dentro de la cual yacen todas las infamias cometidas en Barcelona engl896. Too g se tride set à chiatte

Sastrería

PORTAL DE JESUS

REUS

UN CAPÍTULO DE "JESUS" (')

En tanto que Jesús pasaba en Jerusalem el otoño y parte del invierno apellidándose Hijo de Dios, por extraña coincidencia Nang Mang,—según Ferrari afirma en su obra «China y Europa»—representaba en el Celeste Imperio el mismo papel que Jesucristo en Jerusalem.

A fines de Diciembre Jesús hizo una excursión à Pesez, en las margenes del Jordan, regresando poco después à su querida Bethania donde se realizó un hecho que contribuyó mucho al fatal desenlace.

Resentidos por la mala acogida que el reino de Dies hallara en la capital, los amigos de Jesús anhelaban la realización de un milagro, tan tangible que disipase la incredulidad de fariseos y sacerdotes.

Y el milagro se hizo.

Veamos cómo.

Lázaro, que era epiléptico, hallabase á la sazón enfermo. Su enfermedad, obedeciendo á peligrosas complicaciones, siguió su desarrollo natural hasta que finalizado el período cataléptico, quedó el cuerpo frío y rígido como cadáver.

Y tal se le creyó.

Las hermanas, ignorantes criaturas que llevaban su apasionamiento por Jesùs hasta los últimos límites, impulsadas por el deseo de tapar la boca á los que negaban la misión divina de su amigo, amortajando à Làzaro depositáronle en el panteón de su familia; panteón que no era otra cesa que amplio recinto abierto en la roca y cubierto con una pesada losa.

Hecho esto llamaron à Jesús, y sin siquiera dejarle entrar en Bethania encamináronse con él à la sepulcral gruta y levantada que fué la losa salió Lázaro ostentando sus ligaduras y la cabeza envuelta en su mortaja.

Corrió por la ciudad el portentoso milagro, que con todos sus pormenores narraban los discípulos de *Jesús*, y diósele toda la posible notoriedad creyendo de este modo hacer enmudecer á los fariseos.

Y tanta resonancia alcanzó el acto aquel, tanto del realizado milagro, hablaron, los que en Jesús veían al Hijo de Dios,
y tanto el hecho humilló á sus enemigos
que, irritados, pretendieron, si bien en vano, matar à Lázaro.

Ante esta tentativa sus hermanas huyeron.

La dificultad de explicar muchos hechos que los hombres prevenidos ó poco instruidos consideran como milagrosos no existe ciertamente para los dos más grandes milagros de que tenemos noticia: la detención del Sol, por Josue, y la resurrección de Lázaro.

El perspicaz y juicioso Vatable se atrevió ya a indicar que, segun los intérpretes nacionales, los rabinos, el primero de estos dos milagros tiene su origen en una cita que hace el autor del libro de Josuè de un pasaje poético del Vaschar (Sepher hayas= char).

Maimonides en este punto es explícito en su Dalâtat al kagirin y en Mose Neboukkin (Guia de los indecisos sobre el sentido de los textos) que traduje Munk.

Además, el libro Yaschar que se cita en Reyes (II, I, 18) parece haber sido en su primitiva redacción una colección de himnos celebrando con cuantas imágenes requiere el objeto las grandes y memorables acciones de Israel. La Peschito, la versión inteligible siriaca le llama efectivamente el libro de los himnos.

El sucesor de Moisés extermina al poderoso ejército amonheo comandado por cinco reyes, lo cual es un motivo para que el

(*) A la amabilidad de nuestro querido amigo y colaborador Azpíllaga debemos la satisfaccion de ofrecer á nuestros lectores las primicias del libro que con el título de «Jesús» tiene terminado y que se publicará en breve en Valencia por «La Conciencia Libre». La obra formará un volúmen de más de 250 páginas, que se venderà al precio de 2 pesetas el ejemplar, haciéndose un 25 por ciento de descuento á los libreros y corresponsales y á los suscriptores de «La Conciencia Libre» y La Autonomía, á cuyos periódicos deberán dirigirse los pedidos para regular la tirada.—Nota de la Redacción.

autor exclame: «Jamás hubo día como este, etc.», (Josué X, 14) de cuyas palabras ha hecho una inexacta traducción la Vulgata, diciendo: «Jamás día... fué tan largo» puesto que en el texto no se dice semejante cosa.

Sin embargo, la victoria no es completa: es necesario apoderarse de los cinco reyes que huyen. Entonces Josué grita: «Sol, detente en Gabaón, y tu; luna, en el valle de Agalón».

El libro *Paschar* se hace cargo de estas palabras, y como el resultado, la prisión de los cinco reyes responde al deseo que las dictara al valiente jefe de *Israel* las exajera mostrando como se realizaron.

«Y el sol se detuvo enmedio del cielo y no se apresuró á ocultarse an el espacio de un día.»

El autor del libro de Josué viene à continuación; y sea que creyese ó no en un milagro, da el hecho como real y dice: «Y el sol y la luna permanecieron inmóviles hasta que el pueblo se hubo vengado de sus enemigos» que no es, ni mucho menos, lo escrito en el libre Paschar.

Así, el milagro de Josué, para aquellos que saben leer, queda reducido á una exajeración peética, ó si se quiere, retórica, que nada tiene de dificil.

El mismo *Maimonides* dice en la obra que hemos citado:

«Es como si se dijera que aquel día de la jornada de Gabaon fué para los israelitas como el más largo de los días; á causa, añade M. Munk, de las grandes cosas que en él se realizaron.

Ahora y después de pedir perdón por lo indebidamente digresado veamos la resurrección de *Lázaro*.

La autenticidad de este milagro no aparece de una manera clara y evidente en el relato que de él nos hace Juan, único de los evangelistas que de él trata.

Pasemos sobre la gran mise en scène del acontecimiento y sobre muchas observaciones de Jesùs, de Marta y de Maria que denotan una afectación y una preocupación cuando menos, muy sospechosas; sebre todo muy chocantes en relación á Jesùs en cuyo carácter no encajaba la alegría de hacer un milagro, puesto que más de una vez le entristece la necesidad de hacer prodigios.

«Más Jesús gimiendo en su interior les dijo: ¿Porqué esta generación pide señal? En verdad os digo que no se dará señal á esta generación» Marc. VIII, 12.)

Y por esto es por lo que se explica muy mal diga Juan (XI, 14, 15.)

«Entonces Jesús les dijo abiertamente: Lázaro es muerto.»

Y me huelgo por vosotros de no haber estado allí, para que creais. Más vamos á él.»

Un pequeño detalle bastará para poner en duda la muerte de «Lázaro»; y este detalle son las palabras de «Marta» á «Jesús.»

«Señor, ya huele mal porque hace cuatro días que está.»

¿Cómo Marta podía saber que Lázaro olía mal, cuando precisamente en el momento en que el escritor la hace pronunciar estas palabras el sepulcro está todavía cenado, puesto que no fué abierto hasta despues de la respuesta de Jesús á la hermana de su amigo?

Se dirá que el muerto podía oler á través de la piedra que cubría el sepulcro, pero si no obsolutamente imposible, no es esto probable.

Primero: Porque los sepulcros, sobre todo en Oriente, se cierran herméticamente; cosa que ha probado hasta la saciedad J'ellows en su excelente obra An acount of Discoveries in Lycia (trad. Cartier) y

Segundo: Porque si no se cubrieran así nadie podría poner los pies en un cementerio.

Se quiere recurrir para la explicación del hecho milagroso á un sepulcro provisional; pero el texto no lo permite.

Lázaro está muerto y enterrado hace cuatro días, y, nadie, antes de la llegada de Jesús, esperaba fuera abierto su sepulcro: distracción del narrador que destruye por sí sola la autenticidad del mila-

gro; aparte de que, fijandonos en otro detalle, fuerza es conceder, como ya dijimos, que «Lazaro» no estaba realmente muerto.

Efectivamente: se ve que el amigo de la Jesús sale del sepulcro á pesar de tener los pies atados.

«Y en el mismo punto salió el que había estado muerto, atados los pies y las manos con vendas y cubierto el rostro con un sudario: Jesús les dijo: Desatadle y dejadle ir (Juan XI, 44)

Verdad es que aquel que puede resucitar un muerto puede mucho mejor hacerle andar con los pies atados; pero, de haber obrado así ¿qué necesidad hubiera habido de desatarle para que pudiera andar?

En resumen: lo que de todo esto se desprende es que Lazaro fué puesto en la tumba muerto únicamente en apariencia, y que, los que le sepultaron, en la duda no le ataron los pies tan fuertemente como tenían los judíos por costumbre hacer con los real y efectivamente muertos, circunstancia merced á la cual no se encontró «Lázaro» lo suficientemente imposibilitado para salir del sepulcro, aunque si para hacer una larga caminata, la de la vuelta á su domicilio en unión de aquella Marta que nos ha dado la clave del secreto y la cual tuvo que acudir en su ayuda para desembarazarle de sus vendajes, puesto que Lazaro tenía tambien ligadas las manos.

Una particularidad extraña: Marcharse sin dar las gracias por el favor, cuando jamás dejan de darlas cojos y mancos, ciegos y leprosos curados por Jesús.

En vista de la excitación que el supuesto milagro provocara, Hannam, Kaiapha y otros sacerdotes reuniéndose en consejo y presentando este dilema: Jesús y el judaismo, ¿son compatibles? acordaron unánimes que «es útil muera un hombre antes que todo un pueblo.»

Y esta irritación de que tan relevantes pruebas daban vino á aumentarla saber que Jesús aceptaba el convite que Simeón, el leproso, hombre rico, le preparaba, convite que Jesús hizo extensivo á sus discípulos, les cuales no dejaron de aceptar la invitación del Maestro.

Tenía su razón de ser este recrudecimiento de odio si recordamos que por aquel entonces los leproses estaban condenados por la ley de Moisés; eran inmundos.

Nadie podía aproximárseles, ni les estaba permitido penetrar en ciudad alguna y menos aun en casa de un amigo.

Estaban obligados á llevar perpétuamente descubierta la cabeza, y á usar como las prostitutas traje amarillo, á cuya vista apartábase todo el mundo con horror y asco, estando obligado el leproso á gritar por doquiera iba: Cuidado ¡Un impuro!

Dades estos antecedentes, nuestros lectores comprenderán porque Jesús, comiendo con un leproso, no solamente faltaba á la ley sino que la ultrajaba.

En este banquete qui Simeón diera al Maestro fué donde María Magdalena sabiendo el insoportable hedor que el leproso despedía, entró con un vaso de oloroso ungüento y aproximándose á Jesús vertióle sobre su cabeza, y con sus propios cabellos le enjugò los pies, despues tambien de habérselos perfumado á la usanza romana.

Tras esto el consejo de los sacerdotes resolvió acabar de una vez con tal estado de cosas, y la muerte de Jesús quedó definitivamente resuelta á últimos de Febrero ó principios de Marzo; pero Jesús pudo aun evitar durante algun tiempo la realización de tal acuerdo; y para dejar pasar la tempestad retiróse á «Ephsona», pequeño pueblo situado á corta distancia de Jerusalem.

Esto, sin embargo, no era otra cosa que hacer el plazo más lergo.

La órden de su prisión estaba dada, y sería infaliblemente preso apenas se le viera en Jerusalem.

¡Tenían plena confianza en que Jesús, dada la proximidad de la «Pascua» celebraría esta en Jerusalem!

ERIBALDO P. DE AZPILLAGA.

EL CONFLICTO ECONOMICO

Con fecha 10, y por conducto-seguro, recibimos ayer las siguientes noticias:

—Hoy el cierre de establecimientos es serio, serio de verdad. Los pueblos agregados secundan la actitud de resistencia.

Mañana el cierre y la paralización del comercio será mucho mayor, pues se suspenderá el movimiento de carga y descarga en el muelle. No circularán los carros destinados al acarreo de mercancias.

—A la actitud de resistencia del comercio y de la industria, hanse adherido en esta 31 navieros. Solo uno ha dejado de adherire. Dícese que es pariente del Alcalde.

—La incomunicación de los presos con motivo del conflicto económico, es más rigurosa cada día. Hoy no han pedido ser visitados ni por sus familias respectivas.

—Circula el rumor, cuyo fundamento no he podido comprobar, de que van á ser detenidos á causa de su actitud los señores Robert y Rusiñol.

—Háse dado orden de que á toda prisa venga à esta una escuadra (?). Se dice que los barcos se destinan á Pontenes.

—Ha causado aquí risa que Sanz Escartin telegrafiara al Gobierno, según dicen desde Madrid, notificandole que los directores y jefes de los grupos obreros se habían ofrecido espontáneamente á ponerse al lado del Gobierno; cuando por las autoridades fueron llamados y apercibidos.

-Hablase de la existencia de telegramas notificando la dimisión de Villaverde.

-Varios grupos han recorrico hoy las calles, generalizándose seguidamente el cierre de los establecimientes.

—La censura es en extremo suspicaz. En telegrafiar no hay que pensar siquiera.

A LOS SORDOS

Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y de los zumbidos del oido por los Tímpanos artificiales del Dr. Nicholson, ha remitido á su Instituto la suma de 25,000 francos, á fin de que todas las personas sordas que no dispongan de medios para procurarse los Tímpanos, puedan adquirirlos gratuitamente. — Dirigirse á L' Institut Nicholson, «Longcott,» Gunners-Biere, Londres, W, Inglaterra.

Crónica

Juventud Republicana

Ponese en conocimiento de todos los jóvenes pertenecientes à esta Juventud Republicana y de cuantos sin pertenecer à ella en los mismos ideales comulguen, que el pròximo sábado 18 del actual, en el "Centro Republicano Democrático Autonomista, dará cuenta de los trabajos realizados en la Asamblea de Juventud Republicana celebrada en Gerona el 29 del pasado el delegado de esta asociación en el citado acto.

Reus 11 de Noviembre de 1899. —P. A. de la J.—El Secretario.

* El entierro del Doctor Mata.—Hoy á las Il menos cuarto se organizará en la casa del finado, Carnicerías Viejas, la comitiva que acompañará el cadáver del señor Mata al Cementerio.

El acto promete ser una verdadera manifestación de duelo por la pérdida de persona que de tantas simpatías gozaba.

che à las 9 se pondrá en escena en el teatro de esta sociedad las comedias en un acio con de Mores, «A pel y Rapel» y «Me conviene esta mujer»; finalizando la función con un baile reunión.

En los intermedios la Sección Lírica cantará algunas piezas de su reperterio.

* Iris.—El número 27 de esta importante publicación barcelonesa, es notable como todos los suyos.

esta ciudad hay un preso.—En la Càrcel de hemos recibido una carta que contiene una grave denuncia contra dependientes de la autoridad.

Hemos dado traslade de ella á quien puede y debe averiguar el fundamento de la denuncia, poniendo un correctivo enérgico á los autores de los hechos denunciados.



TALLER DE RELOJERIA DE RAMÓN PERPIÑA Galle Mayor, 24, 1.º, REUS.—(Frente al Caf)
Se venden, compran, cambian y componen toda clase de relojes.—Verdadera baratura en cadenas y relojes de bolsille y pared.—A 7 pesetes
relojes de bolsille —A 4'80 control d'accept de l'accept de l'acce

Su padre debió salir ayer para dicha población.

Celebraremos infinito el pronto restable. cimiento del enfermo.

Gracias.—Se las damos á nuestro querido colega «La Democracia» de Segovia por favorecernos reproduciendo el artículo «El Madrid restaurador» de nuestro s asiduo colaborador F. Ll.

Lecciones de repaso para muchachas mayo-11, 2.°, de 12 á 1 mañana, de 7 á 8 tarde y á horas concencionales.

** Asi, asi.—Por noticias confidenciales sabemos que ayer la esposa de un Concejal de una ciudad algo perturbada hoy por asuntos económicos, pateó, abofeteó, arañó, y tedos los acabados en dal Alcalde de Real Orden que en la misma toma el pelo al pueblo y a los contribuyentes.

La hembra con apendices masculinos, se las hubo á arañazo limpio con el Alcalde de referencia y con la Real Orden que tal le nombraba, por mor de que su esposo, el Concejal, estaba preso por moroso.

¡Hembra barbiana la suya que se arran. ca.... arrancando bigotes alcaldescos!

** «El Alba.»-En el teatro de esta sociedad se pondra esta noche en escena el grandioso drama religioso fantástico del inmortal poeta don José Zorrilla «Don Juan Tenorioz, cuya dirección y desempeño corre à cargo de los aficionados de la misma.

** De literatura. — Dicese que un aprovechado discipulo del eximio novelista francés Alfonso Daudet, el celebrado autor de «Los Reyes en el destierro», está escribiendo una obra dramática titulada «Los Reyes en el Cadalson.

La obra se representará en breve.

** Consejo de guerra.—Leemos en un diario de Tarragona:

«En breve se celebrará en Barcelona un Consejo de guerra de oficiales generales para ver y fallar la causa instruida contra un capitán de caballería, acusado de haber inferido lesiones á un paisano. El heche de que se trata ocurrió en Reus hace poces meses.»

Nuestros lectores recordarán ya el hecho de que se trata.

** ¡Ojo! mucho ojo! contribuyentes.— Dice un periódico de Barcelona:

«En todos los periódicos hemos visto insinuaciones más ó menos veladas sobre determinades cabildees entre el Sr. Obispo, el marqués de Comillas y algunas entidades conecidas en nuestra cindad.

Parece que efectivamente sigo hay de cierto en esto, y aún se asegura que las gestiones están en pleno período de activi-

Nosotros no sabemos qué pensar de los resultados que puedan obtenerse de esos cabildeos, pues de ser ciertos, se llevan con tanto misterio, que no hay medio de atrapar una noticia.

Tal vez debido á esto y á ciertas corrientes venidas de Madrid y que se reflejaron en la Bolsa, eran muchos los que estaban esperanzados de que el actual conflicto tendría no lejana solución.

No contribuye menos à afirmar esa opinión la llegada dal Sr. Duran y Bas, a quien se supone portador de algo más que del mal clima de Madrida.

La Autonomia se vende en BARCELO. NA en el «Kiosko de los Sellosz, Rambla del Centro, frente a número 3.

* Estàn ciegos .- Dice con mucho sentido práctico «La Publicidad».

«¿A donde irfamos á parar si los contribuyentcs no se dejasen explotar por sus constantes directores?

Pere estos señores políticos restauradores no ven una cosa; que todo lo que sucede es hijo de las pérdidas vergonzosas que ha sufrido España, en las que parece que ellos no se han fijado.

Esas tiendas cerradas son Cuba y Filipinas perdidas, son los millones derrochados, son los ciente cincuenta mil muertos sin gloria.

Es una España que renace de las cenizas de la otra, de la que todavía está en el poder.

Se quieren moldes nuevos. Llevamos ya muchos años de los Arsenios, los Cánovas,

los Silvelas y los Sagastas. Por el camino que vamos no se vá á la redención, y por eso el país protesta con su alejamiento y mutismo, ya que no está en condiciones de hacerlo de etro modo.

No fué el imperio quien rehizo la Francia caída en Sedán; fué otro régimen, fueron otros hombres.

¿Por qué no lo acaban por entender asi nuestros politicastros?

Porque están ciegos ó no ven más allá de sus narices».

Peras de Aragón

Se venden en la Plaza de Prim, número 3. Tienda de J. Mercade.

** Ir por lana ... - Anteayer un sacerdote amigo de uno de los industriales presos intentó visitarle; pero obedeciendo las disposiciones dadas no le fué permitida la entrada.

Entonces escribió al capitán general una tarjeta concebida en estos términos:

Excm. Sr.: Avuy m' ha sigut impedit. entrar à visitar als presos, per ordre de V. E. ¿Cóm pot ser, Exem. Senyor, que fins els sacerdots estém impedits de practicar

las obras de misericordia? ¿En quin país estém?»

A la que contestó el general Despujol con este volante, también en catalàn:

«Estém á la católica Espanya, ahont els senyors sacerdots tenen obligació de obehir à las autoritats constitubidas y de parlals, hi ab el degut respecte sisquera per alló del Apostol... «obedite proepositis vestris et prudentis, sed etiam discolisz.

¿Es prou clar el precepte? ¿Entén vosté 'l llatí? ¿Qui sap?»

Paciencial señor cura mucha pacien -

** Cédulas personales catalanistas. -Dicese que los catalanistas de Barcelona piensan hacer una emisión de cédulas personales para uso propio.

** El acreditado especialista en partes y enfermedades propies de la mujer don Blademere Sedó, recibe en consulta de dos à cuatre tarde y de nueve à diez de la neche en su gabinete especial para la curación de las entermedades de la matriz. Vallrequetas, 2, principal, esquina à la plaza de la Harinera.

Le recaudado per censumos en esta ciudad ayer asciende à 1396 66 pesetas.

Véase el anuncio en 1.º plana.

La cuestión anglo-boer se vá à ver En su propio carácter verdadero; El que quiera, por muy poco dinero En su bolsillo la podrá tener ¿Y cómo vá á exponerse la cuestión? Digamos cual dijimos: ¡ ATENCIÓN!

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentin y Compañía, Banqueros y Expendeduría general de Lotería en Hamburgo, tocante á la loteria de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envia tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

AVISO

Participo á mis señores favorecedores y al público en general, haber trasladado la Sastrería de la calle de Santa Ana número 4, à la calle de las Galanas número 3.

En dicha casa se ha recibido un gran surtido de géneros novedad para trajes á medida.

de 15 à 100 Ptas. Trajes lana Id. vicuña de 30 a 80 ld. Id. chevlot de 30 á 100 id. Id. estambre de 40 á 100 ld. Id. negros de 80 á 125 ld. Pantalones novedad de 10 á 40 pesetas.—Alta novedad en capas y em-

SASTRERIA DE N. PARICIO. Calle de las Galanas, número 3

Ultimas noticias telegráficas

Madrid, 11.

FIJO

Se atribuye à un ministro el haber dicho que el Gobierno tomará respecto á las Camaras de Comercio una medida extrema. Se sospecha, recordando lo que hizo el gobierno del señor Sagasta en 1882, à propósito, también, de la resistencia de los gremios, que se trata de suprimir las Cámaras de Comercio.

La prensa liberal independiente elogia el discurso del señor Canalejas, que acabó, dicen los referidos diarios, de triturar al Gobierno, censurando á aquellos que hablan de revolución ahora y luego votan al Gobierno en las elecciones.

El seño: Ferrer y Vidal conferenció antes de la sesión del Congreso con el jefe del Gobierno.

Le dijo este que el lunes habría solución en el conflicto de Barcelona.

Se ignora cual sea esta.

Espérase que coincidirà con el planteamiento de la crisis.

En el expreso de esta tarde regresa á Barcelona el señor Sol y Ortega.

La Junta de Gobierno y la Comisión de Instrucción de esta Sociedad ruegan muy encarecidamente á todos sus consocios se dignen concurrir mañana à las 10 y 112 de la misma á la conducción á la última morada del cadáver del que fué dignísimo Presidente don Eugenio Mata Miarons.

Reus 11 de Noviembre de 1899.-Conrado Casas, Luis Quer.

VIDES AMERICANAS.

AMERICANAS.

VIDES AMERICANAS.

didos pueden dirigirse también á D. Juan Sa-VIDES AMERICANAS galá, S. Juan 1 -Tienda -Pre-Vides Americanas cios económicos.

Las variedades

de los mejores

viveros las pro-

porcionan Bre-

ton y Litrán,

S. Elias 38 y

S. Elias 11.—

Reus. -Los pe

PASEO MATA 12 17 TODOS LOS DIAS

Aprendiz

Se necesita para una quincallería de esta ciudad.-Informes en esta imprenta.

LA PALMA

La Junta de Gobierno de esta sociedad suplica á los señores socios se dignen asistir esta mañana á las 11 al entierro del que fué digno Presidente del «Centro de Lectura» don Eugenio Mata Miarons. - La Junia.

Pidase esta nueva y utilisima invención, irreemplazable para el decorado de habitaciones y ornamentación de muebles, á

SAN ELIAS NUMS. 14 Y 38 REUS. Azulejos à 9°25 de peseta. Cenefas à 0'15 el ejemplar.



A LOS HERNIADOS (Trencats)

Conviene no fiarse de anuncios de relumbrón, en les cuales se premete la curación de las hernias hasta en ancianos de 70 y 80 años, pues le que con ellos se hace es una explotación inícua, ya que les desgraciades que tienen la fatalidad de caer en manos de uno de tantos curanderes de eficio, que pretenden curar lo que ni siquiera conocen, se convencen aunque tardiamente, de su errer, con sele cosultar con les señores facultatives.

A evitar estos engaños tienden estas líneas, todavez que por desgracia, existe aun parte de vulgo que se deja alucinar con el empleo de cuatro frases rimbembantes, le cual sirve ne poce à les intruses en la curación de hernias, que à veces se dan títulos de inventor, que no prueban en parte alguna, por la razón sencilla de que nada han inventado, como no sea el vivir á costa de le que produce el engaño.

La opinion de los facultatives de esta comarca respecto á mi establecimiente La Cruz Roja; es testimonie de las muchas personas que á ella han acudido, y los siete años de práctica en la casa Clauselles de Barcelena, son garantías que no olvida el público.

A LAS MADRES Antes de sacrificar à vuestros hijos con un vendaje sucio, é incómodo y peligreso, consula tad con vuestro médico y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestres pequeñueles, el remedie más prente, seguro y fácil, cómedo y econémico, es el braguerito cautchouch con resorte.

Tirantes Omopláticos para corregir la cargazón de espaldas. Fajas hipogástricas para cerregir

la ebesidad, dilatación y abultamiento del vien-

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de

don José Clausolles de Barcelona. ESTABLECIMIENTO

LA CRUZ ROJA REUS-PLAZA DE PRIM.-REUS

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA

Capital 62.500,000 pesetas

REPRESENTANTE EN REUS D. Francisco J. de Bretén SAN ELIAS, 11, 2.º

Imp. de C. Ferrando, plaza Constitución 7.

Grandes Viveros de Cepas Americana DE JOSÉ BATLLE Y COMPAÑÍA ESTABLECIDOS EN

BORJAS DEL CAMPO (Masia de D. Agustin Mestres) Y EN LAS

HUERTAS DE LA BLEDA (Villafranca del Panadés)

REPRESENTANTE EN LA PROVINCIA DE TARRAGONA

DON TOMAS PIÑOL

Antigua Casa Coder.-REUS

Puntos de expendición de plantas

Don José Batlle, calle Clascar, 21, Vilafranca del Panadés.—Don Antonio Batlle, masia de don Agustin Mestres, Borjas del Campo. - Don José Mateu, plaza de la Constitución, Falset.—Don Agustín Mestres, Cortes, 344, 3.º, Barcelona.—Don Tomás Piñol, (casa Coder) Plaza del Mercadal, Reus.

Para todos los pedidos dirigirse à Don Tomás Plñol, (casa Coder), Reus.

Pídanse catalogos que se enviarán gratis.

Bazar de Sastreria 200 LA NUEVA VENDRELLENSE 000

bozos.

ANDREU Y FREIXA B

TRAJES HECHOS Y A MEDIDA

Gran variación de géneros, negros y de colôr para la presente tempora da, à precios los más economicos. Gran surtido de Capas última novedad

PRECIO FIJO 5, GALERA, 5.REUS

(c) Ministerio de Cultura 2005

DE VILALLONGA

Maquinas automáticas é inexplosibles, carbure, cañería, etc.

VENTA A PLAZOS Y AL CONTADO: SE SIRVEN LOS PEDIDOS A VUELTA DE CORREO

NOTA DE PRECIOS AL CONTADO

Aparato nùmero	Luces de 10 bujias	Horas duración	Precio: Pesetas
00	1 2 2	3 3	801 20 10 801 20 10
anulos de lo parente de la conscience de	b estal 5 oneiv t us se color sias b 15 en an	6 6 6 6 6 6 6 6 6 6 6 6 6 6 6 6 6 6 6	100 120

Cañería desde 50 céntimes metro Bra. zos desde 3 ptas. uno. -Liras desde 8 pesetas una.-Mecheros desde 3 ptas. docena.-Tubo de goma desde 1'25 metro.-Carburo a 90 céntimos kilo.

MAYORES A PRECIOS MAS VENTAJOSOS

ol remo A cada máquina acompañamos una explicación del modo de funcionar que es sencillísimo, la cupa máquina mayor solo ocupa medio metro en cuadro, admiten carga para varios días. Se asegura su buena construcción y buen funcionamiento y contra explosiones.

Los señores Boggen y Compañía, proveedores de la Cámara Agricola Oficial de Valencia, efrecen á los agricultores primeras materias para prepararse los abonos para cada cultivo, con arreglo á las fórmulas aprobadas por la Cámara Agricola Oficial de Valencia, publicadas en la «Cartilla», y para los que no quieran preparárselas, esta casa se encarga de hacerlo con la mayor economía.

Representando en España las más importantes casas extranjeras en

Nitrato de sosa, Sulfato de amoniaco, superfosfatos de cal,

conscio escasales de potasa, etc.

pueden ofrecer à los señores agricultores y fabricantes de guanos les màs ventajoses precios y las mayores seguridades y garantías en que los productos que se venden son siempre los más puros y de la más alta graduación, estando siempre semetidos al análisis é inspección del químico doctor D. Bernardo Aliño.

ROGGEN Y COMPANÍA FELIX PIZCUETA, 1, VALENCIA

PARA · ENPERMEDADES · URINARIAS SANDALOPIZA

MIL PESETAS

al que presente «Capsulas de sandalo» mejores que las del Dr. Pizà de Barcelena, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERME-DADES URINABIAS, Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diecinueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrades prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventaja sobre todos sus similares .- Frasco, 14

NO FIARSE DESIMITACIONES

Sección comerciai

J. MARSANS ROF

Representante: JOAQUIN SOCIATS CALLE SANTA ANA, 26.-TELÉFONO 21.-REUS. CIERRE de la Bolsa de Barcelona à las 4 de la tarde de ayer:

Interior	65 55	Francia	47'85
Exterior	leb a	Filipinas	LAGE
Orenses	12'65	Cubas 86	73'
Aduanas	97.50	Cubas 90	61'25
Nortes MODA	50	Ob. 6 pg Fra	ncia 89.
Exterior Paris	65:70	01 0 0	44'50
	405 - 1965 - COV - DW	ros	ON
Paris	26:00	Londre	s 31 %0

Ordenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y Paris.—Compra y venta al contado de toda clase de valeres.-Descuento de cupones.-Compra de monedas de oro y billetes de todos los países.—Giros sobre Barcelona y Madrid.

Jampo. - Don José Maten, piaza de la Constitu-

CAMBIOS corrientes en el dia de ayer dade por la Junta Sindical del Colegio de Corredores de Comercio de la plaza de Reus. GAMBIOS EXTRANJEROS

Opers. Dinero Papel 00 000 31 20 31 25 L. esla Londres 90 dif. 32'80 34'75 31'80 8 div. 60'06 31'70 31'75 vista. 00,00 00,00 Paris 90 dif. vista. 69'00 60'00 25'60 26'00 Marsella 90 dif. 00.00 00.00 **B** S vista

ME AGGIONES GOT	DINERO	PAPEL	OPER
	Ptas.	Ptas.	1.5
Gas Reuse ise	625 575 440	675	. 8
Comp. Reusense Tranvias Comp. Reusense Tranvias privilegiadas del 5 010. Fabril Algodonera	250		

Bronquitis, catarros, Tisis

CÁPSULAS EUPÉPTICAS DE



MORREUCI

Principie activo del aceite de higade de bacalao, hipofossitos y crassina

Dr. PIZA

Pirmer preparador español de diche medicamento. Premiado con MED LLA de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888, en la Exposición Concurso de París de 198950 y mon Gran premio en la Exposición de uez de 1896

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de higado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos en su clientela han demostrado que el Morrhuol es mucho mas eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la unión del Morrhuol con los hipotosfitos y la cuasina resulta el mejor reconstituyente hasta hoy conocido, escita el apetito; dando resultados sorprendentes en el tratamiento de la tisis pulmonar, bronquitis, raquitismo, escrofula, linfatismo y debilidad general. No contiene el Morrhuol grasa alguna: puede temarse en verano como en invierno. De venta al por mayor y menor.



Farmacla del autor Plaza del Pino 6, BARCELONA y principales Farmacias,

Invitación para participar á la pròxima

GRAN LITERÍA DE DINERI

6 aproximadamente

PESETAS 750.000

como premio mayor pueden ganarse en caso mas felizen la nueva gran Lote. ria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

ESPECIALMENTE:

1111	1 12 16 31	
gr4	Premio á M	300000
in to	Premio	200000
ròrea b	Premio	100000
eh se	da Misiru	M. P. D.
20	Premios á M	75000
27.1	Premio á M	70000
,010	Premio	65000
ISI 10	á M Premie	I american t
og.1	á M	60000
1	Premio á M	55000
2	Premios	50000
- 4	Premio	
_ 1	áM	40000
i.i.e	Premio à M	30000
2	Premios	20000
	a M	
26	Premios	10000
56	Premios á M	·sbi 5000
106	Premios	3000
	Premios	4.0
206	o maemas	
312	Premies.	1000
118	Premios	253400
159	Premios	455
Lisa	Mas 3	10, 200,
104.	100.7	3, 45, 21

La Loteria de dinero bien importante autorizada por el Alto Gebierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene billetes 118.000 de los cuales 59.180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58820 billetes gratuitos importa

6 sean aproximadamente

La instalación favorable de esta Lote-

ria está arreglada de tal menera, que todos los arriba indicados 59.180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas. El premio mayor de la primera clase

es de marcos 50.000, de la segunda 55.0 0 asciende en la tercera à 60,090, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000 y en la séptima clase podria en caso mas feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200,000 marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente à interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envian sus pedidos se servirán añadir à la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mutuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelena o Madrid, letras de cam-

bie facil à cobrar, ó en sellos de corree. Para el sortes de la primera clase cuesta:

BILLETE OPIGINAL ENTERO. PESETAS 9. BILLETE ORIGINAL MEDIO. PESETAS 4350 El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormeneres se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, come tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envia a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica segun las disposiciones indicadas en el prospector y bajo garantia del Estado. En caso que el contenido del prespecto no convendria á los interesados, los billetes podrán devolvérsenos pero siempre antes del sortee y el importe remitidonos será res-tituido. Los pedidos deben remitirsenes directamente lo mas pronto posible pero siempre antes del

Expendeduria general de loterias HAMBURGO ALEMANIA.

Para orientarse se envia gratis y franco el prospecto oficial à quien le pida

Agustin Mestres, Certes, S44, S.", Barcelona, --Don Tomas Pino

Grandes cantidades de barbados, ingertos de todas clases y estacas de todas dimensiones, á precios muy reducidos.

Abonos de todas clases para viñas, cereales y hortalizas